



6向小だより

向日市立第6向陽小学校

校長 永田 健一

令和5年12月22日冬休み・1月号

TEL 934-0403

FAX 934-0407

E-mail 6kouyou-es@kyoto-be.ne.jp

学校目標 「共に生き 共に学び 共に輝く」

主体的な学び

校長 永田 健一

12月7日と8日に、1年生が生活科「たのしい あき いっぱい」の学習の成果として「あきまつり」を行いました。1年生の子ども達が主体的に内容を企画、準備し、当日の本番を迎えました。招待するのは何ときょうだい学年の6年生。これまで行ってきたきょうだい学年の取組では、上の学年が下の学年のために企画、準備して行うことが多かったのですが、今回は逆で1年生の子どもたちが日頃お世話になっている6年生を招待するというものでした。

7日は1年1組と6年1組が、8日は1年2組と6年2組が行いました。魚釣りや迷路、ボウリング、どんでん返し、けん玉など、一生懸命準備したコーナーを1年生が恥ずかしそうにしながら、しかし楽しそうに進めていました。普段から交流があり顔見知りの6年生であるという安心感もあったと思いますが、1年生の笑顔いっぱいの姿が印象的でした。そしてその姿にこたえるかのように6年生の子ども達もニコニコ笑顔で楽しそうに遊んでいる姿がとても素敵でした。

終わってからの感想交流の場で1年生のある子が「感想、めっちゃ言いたい!」と元気に手を挙げている様子からこの取組が本当に楽しかったのだということが伝わってきました。「いろいろ遊んでくれて嬉しかった。」「景品を渡したときにありがとうと言われて嬉しかった。」「6年生がニコニコしてくれて嬉しかった。」というのが1年生から出てきた感想でした。また6年生も「めちゃくちゃ楽しかったです。景品ありがとう。」と感想を話していました。1年生にとっては、6年生のためにということで企画、準備した「あきまつり」でしたが、喜んでくれている6年生の姿を見て達成感や充実感を味わい、さらに次の活動へつながるエネルギーになったのではないかと思います。そしてなにより、1年生が準備したコーナーを楽しんでまわることができる6年生の子ども達の成長ぶりにも感心しました。

今回の学習を通して感じたことは、相手意識や目的意識を明確にした活動は子ども達をより主体的に取り組ませるといことです。今後も様々な学習において、相手意識や目的意識を明確にした取組が実施できるように取り組んでいきたいと思ひます。

さて、明日から始まる冬休みですが、年末年始の慌ただしい時期とも重なります。子ども達にはぜひ、家族の一員として家庭でできることを見つけ、いろんなことに取り組んで欲しいと思ひます。また、保護者の皆様には子ども達が頑張ったこと、取り組んだことに対して、その過程をたっぷり褒めていただき、子ども達が次もまた頑張ってみようと思ひえるように後押しをお願いできたらと思ひています。

最後になりましたが、インフルエンザ等感染症が広がっている状況が続いております。冬休み期間中においても引き続き、体調管理に気を付けていただけたらと思ひます。同時に家族と一緒にゆっくりと過ごし、新年を迎えていただけたらと思ひます。始業式は1月9日(火)です。再び元気な子ども達に会えるのを楽しみにしています。

1月の行事予定

1	月	元日	
2	火		12月28日(木)～1月4日(木)の期間、 年末年始のため、学校は閉鎖しています。
3	水		
4	木	学校閉鎖日	
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	成人の日	冬休み ↓
9	火	始業式	3時間授業
10	水	給食開始	ものづくり体験授業(5・6年)
11	木	ケータイ・スマホ安全教室	(4～6年)
12	金	竹細工体験(3年)	学習補充
13	土		
14	日		
15	月	委員会活動	人権週間(1/19まで)
16	火	避難訓練<地震・火災>	
17	水		
18	木	人権学習参観(2時間目)	
19	金	学習補充	
20	土		
21	日		
22	月	クラブ活動	給食週間(1/26まで)
23	火	薬物乱用防止教室(6年)	
24	水		
25	木		
26	金	学習補充	新1年生入学説明会(14:00～)
27	土		
28	日		
29	月		
30	火		
31	水		

【3学期の主な予定】

2/14(水)参観・懇談(低学年)
 2/15(木)参観・懇談(4・5年,ひまわり)
 2/27(火)6年生を送る会
 3/1(金)6年生参観・懇談(PTAお別れ会)
 3/18(月)給食終了・卒業式準備
 3/19(火)卒業証書授与式
 3/22(金)修了式

★予定は変更することがあります。ご了承ください。

【諸費の引き落としについて】

1月の引き落とし日は、下記の通りです。
 ○ 引き落とし日 1月5日(金)
 ○ 再引き落とし日 1月15日(月)
 金額は下の表の通りです。詳しくは学年便りなどでご確認ください。

	学年費	積立	合計
ひまわり	児童により異なる	学年に準じて	児童により異なる
1年	2,000		2,000
2年	0		0
3年	2,000		2,000
4年	1,000	1,000	2,000
5年	1,500	2,000	3,500
6年	1,000	0	1,000

○個人懇談ありがとうございました。

15分程度の短い時間でしたが、2学期の頑張りを保護者の方とお話してきた貴重な時間でした。今後の学校生活に活かしていきたいと思っております。

○2学期の通知票をお渡ししました。

本日、担任より2学期の通知票をお渡ししました。2学期の通知票は、見開きの左半分にある各教科の観点別学習状況のみの記録です。個人懇談にて、学校の様子をお伝えさせていただいたため、2学期の所見はありません。通知票を見ながら、3学期に向けて頑張っていきたいこと等をご家庭で話をするきっかけにしてください。

○1月授業参観のお知らせ

1月18日(木)2時間目に授業参観を実施します。詳しくは、先にお配りした文書をご覧ください。

【令和5年度 いじめに関するアンケートについて】

京都府では、いじめの早期発見・早期対応・未然防止対策として「いじめ調査」を実施しています。本校でも6月にいじめの予防と対応に向け、今年度1回目の「いじめに関するアンケート調査」と「個別の聞き取り調査」を全ての児童に実施しました。内容は「対人関係について嫌な思いをしているか。」という内容です。さらに11月には2回目の調査と聞き取りを行いました。調査の結果、児童が「嫌な思いをした。」と感ずることを幅広くとらえ、46件のいじめを認知しました。多くの事象は解決し、なくなっていますが、引き続き注意深く見守りながら指導に当たっていきたく思います。教職員一同、小さなサインを見逃すことなく、学校生活での出来事に丁寧に対応していきたいと思っています。「いじめを許さない」という思いを大切に、今後もいじめの未然防止と早期発見・早期対応に全力を尽くしたいと考えています。

ご家庭におかれましてもお子達の気になる様子等ありましたら、いつでも担任・学校までお知らせください。よろしくお願ひします。